

Francis Aucher : une âme musicale au service de la vie scolaire

Francis Aucher fait partie de la vie châtilonnaise depuis 1995. Sa présence au sein de l'école Commerson reste dans la mémoire de tous les enfants auxquels il a fait et fait encore partager sa passion de la musique et du chant. Il marque tous les esprits par sa personnalité et le travail réalisé, tel celui mené au cœur de cinq saisons du « Fil de l'Air », spectacles et enregistrements de disques compacts. Cet artiste professionnel et modeste travaille cette année, en accord avec le projet des enseignants, sur un spectacle autour des œuvres de Michel Fugain*.



L'âme musicale de Francis Aucher.

Que comprend ce spectacle ?

Deux cent cinquante enfants seront réunis sur scène. Je travaille, pour huit chansons, avec cent quatre-vingts d'entre eux des classes de CE2 à CM2. J'interviens une journée par semaine tout au long de l'année scolaire. Les enfants seront accompagnés par tous les musiciens de l'Harmonie, pour laquelle Bruno Florit, chef musical, a réalisé des arrangements instrumentaux. Ils seront aussi accompagnés par

une rythmique comprenant guitare, basse, piano et batterie. Certains se produiront en solistes. Nous mettons au point un peu de gestuelle en accompagnement. Les enseignants font également répéter les élèves entre mes interventions.

Comment réagissent les enfants ?

Les chansons de Fugain sont intergénérationnelles : Forteres-

se, les Acadiens, Fais comme l'oiseau...

Je souligne que le niveau des chansons est élevé et s'adresse plutôt à des collégiens. Les enfants sont ravis !

Comment avez-vous débuté ?

J'ai débuté la musique à huit ans ! J'ai poursuivi mes études par le Conservatoire, puis j'ai fait mon service militaire en tant que trompettiste dans le corps de musique qui accompagne les cérémonies officielles et présidentielles : j'ai joué lors du 14 juillet à l'époque des présidents Giscard d'Estaing et Mitterrand, et de matchs de football pour les hymnes nationaux ! La rencontre avec d'autres musiciens m'a permis de jouer au sein de groupes : jazz, musique bavaroise, musique classique... J'ai

même joué au sein du cirque Gruss !

Comment êtes-vous devenu intervenant musical ?

Alors que j'étais professeur de musique dans les écoles, je souhaitais apporter plus et autre chose aux enfants. J'ai passé le concours du centre de formation des intervenants musicaux. Dans le cadre du diplôme universitaire, j'ai effectué mon stage durant l'année scolaire 1995-1996, à l'école Commerson ! J'ai été embauché par le Sivom* puis par la mairie de Châtillon. Après avoir réussi un autre concours, j'ai été titularisé en 2001 en tant que musicien intervenant.

Avez-vous d'autres cordes à votre guitare ?

Je suis aussi intermittent de spectacles, ayant créé ma compagnie « L'Âme Son* », pour laquelle je suis musicien, chanteur, acteur

de théâtre musical pour enfants. Nous créons des spectacles et proposons des prestations artistiques et pédagogiques aux écoles, fêtes de fin d'année, centres de loisirs, comités d'entreprises... J'anime des bals de danses traditionnelles, telles que les danses bretonnes et la bourrée auvergnate, et je suis guitariste dans des groupes.

ANNIE MONNIER - CL

* Concert Michel Fugain le 21 juin à 21 h au Vieux Château

* Les élèves de Nour Guiguet, intervenante musicale dans les écoles Commerson et Saint-Charles, participent au spectacle, ainsi que les élèves de l'école municipale de musique.

* L'Âme son : www.lameson.fr

* Sivom : syndicat intercommunal à vocations multiples (dissous au bénéfice de la mise en place des communautés de communes)

* Le Fil de l'air est une action produite par « les Temps Chauds ».



Les 22 élèves de Pascale Grizonnet : studieux et efficaces !

CHATILLON-SUR-CHALARONNE

Association « Client Roi » : une union d'envergure nationale

Quinze communes, dont Châtillon-sur-Chalaronne, font partie de l'association nationale « Client Roi » regroupant des associations de commerçants autour d'une carte de fidélité collective. Cette fédération a tenu son assemblée générale à l'espace Sauzet, regroupant soixante-quatre personnes représentant l'ensemble des villes. Les commerçants de l'Acica accueillent les visiteurs dès le dimanche

pour un après-midi touristique dans la ville, très apprécié. Hôtellerie et gastronomie locales permettaient de partager convivialité et expériences. Chacun prenait connaissance des divers comptes-rendus présentés par Guy Ferrari, président national, lors de la réunion. L'occasion d'échanger sur le fonctionnement de la carte, l'évolution de la clientèle... Cette carte de fidélité a pour particularité de pouvoir



Sympathique café-brioche avant l'assemblée générale.

être utilisée dans les commerces des quinze villes. Elle permet de gagner un chèque cadeau après dix achats effectués dans les

magasins adhérents, quelle que soit la localité, seul le bon d'achat devant être utilisé dans la ville où la carte est émise.

Bien que certains magasins choisissent de ne pas adhérer, au profit d'une carte de fidélité plus personnelle, la carte « Client roi » séduit les acheteurs et « fonctionne bien à Châtillon » indique Sandrine Gomes, trésorière de l'association des commerçants. Neuf commerçants châtilonnais adhèrent actuellement à cette carte de fidélité.

Aviva Fourrier, présidente de l'Acica, Sandrine Gomes, Nathalie Noël et Nathalie Ribaud entouraient les invités pour ce week-end empreint de convivialité. La fédération fêtera ses cinquante ans l'année prochaine dans une autre ville.

ANNIE MONNIER - CL

AGENDA

> Expo sciences à Châtillon

Relevez le Défi Techno Bowling et participez à Expo sciences : tous les jeunes de 7 à 11 ans, seuls ou en groupes, sont invités à bricoler, construire, tester, décorer son robot pour participer à la compétition lors de la manifestation : ces véhicules filoguidés doivent pouvoir utiliser des balles de tennis pour faire tomber des quilles. De nombreux autres projets sont en cours en vue de la programmation des journées des 4 et 5 juin à l'espace Bel-Air - manifestation départementale ouverte au public. Tous rens. et cahier des charges pour le défi et autres projets : 04 74 45 52 17, Katiz Poje - Altec.

> Jeudi de l'info

19 avril à 19 h - centre social La Passerelle - information sur les déchets : comment et pourquoi les gérer.

CLIC des 3 cantons : journée rencontre le 17 avril

Dans le cadre de ses journées d'information auprès des personnes retraitées, personnes âgées et des familles, le Centre local d'information et de coordination organise une rencontre jeudi 17 avril sur le thème « Où vieillir : j'y pense aujourd'hui

pour mieux vivre demain ». La Compagnie du Théâtre des Bords de Saône et A. Reybard, psychologue, animeront la rencontre pour répondre à toutes les interrogations et les angoisses face à la perte d'autonomie et l'entrée en établissement afin que chacun puisse

et sache anticiper les situations.

Judi 17 avril à 14 h 30 - salle des fêtes de Baneins - entrée libre - tout public ; Rens. : 04 74 55 15 39, Martine Depardon, responsable du Clic des 3 cantons.

CHÂTILLON

> De garde

- Pharmacies : 3237 (0,34 €/mn) ou par internet sur le site 3237.fr (service gratuit).
- Urgences médicales : le 15
- Ambulances : le 15
- Taxi : Montpensier : 04 74 55 32 52. Taxi Rousset : 04 74 55 10 11
- Infirmières : Centre de soins Saint-Vincent, Tél. 04 74 55 02 46
- Pompiers : le 18
- Gendarmerie : le 17

> Tarot

11 avril à l'ancien hôpital, coupe interclubs de l'Ain, catégorie libre.

> Cinéma

12 et 13 avril : Patéma et Albator, films d'animation dans le cadre du mois du manga en partenariat avec la médiathèque - 14 avril : Duel, film en version originale et leçon de cinéma avec G. Guipont, cinéophile passionné. jours et horaires sur <http://cinemaletoi-le01.cine.allocine.fr>.

> Qi gong - tai-chi

12 et 27 avril : ateliers qi gong et tai-chi-chuan avec le club loisirs sportifs. Rens. : 06 47 97 16 08.

> Hippodrome en fête

13 avril : courses hippiques à l'hippodrome Bel-Air et jeux pour les enfants, cadeaux pour les 200 premières entrées enfants et adultes.

> Courses hippiques

13 avril à partir de 14 h : journée courses de trot à l'hippodrome Bel-Air. Animations pour enfants et cadeaux pour tous dans le cadre de l'action Hippodrome en fête.

> Groupe de parole

14 avril de 14 h 30 à 16 h au centre social La Passerelle : rencontre des familles et aidants autour des maladies de la mémoire avec Valérie Brancillon, psychologue, animatrice de la plateforme de répit « Aux Lucioles ». Rens. : 04 81 91 91 30.

> Office de tourisme

15 avril : début de saison touristique et nouveaux horaires d'ouverture : du lundi au samedi de 9 h à 12 h 30 et de 13 h 30 à 18 h ; le dimanche de 11 h à 16 h. Tous rens. visites, animations, billetterie : 04 74 55 02 27.

> Manga

16 avril : ateliers de dessins manga et/ou initiation au japonais, gratuit. Inscriptions obligatoires à la médiathèque : 04 74 55 07 48.

> Bal de printemps

17 avril à 14 h 30 - espace Bel Air : bal de printemps avec l'Age d'or et l'orchestre S. Rodriguez - Rens. : 04 74 55 20 43.

> Sortie du cercle cycliste

19 avril : sortie avec le cercle « Pierres dorées » autour des pistes cyclistes châtilonnaises - ouvert à tous les amateurs de vélo - Rens. : 06 74 63 79 83, Thierry Collovray.

> Music-hall

19 avril à 20 h 30 à l'espace Bel-Air : spectacle Letainsel et les 7 pêchés capitaux organisé par le comité des fêtes de Châtillon et le Bouchoux Condeissiat Basket. Réserv. : 04 74 55 02 27.